

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICIÓN DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. — TOLEDO — Teléfonos 1458 y 1398

Año III

Jueves 6 de Enero de 1938.

Núm. 457

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

En el sector de Teruel, ha continuado hoy nuestro avance, habiendo vencido las resistencias opuestas por el enemigo, al que se ha causado grandísimo número de bajas, habiendo logrado ocupar varias importantes posiciones.

En el aire también hemos obtenido otra victoria, habiendo sido derribado por nuestros cazas cinco aviones de reconocimiento, tres de caza y otro probable.

Salamanca, 5 de enero de 1938 — Segundo Año Triunfal.

Los rojos perdieron ayer ocho aparatos en varios combates aéreos en Teruel. Continuó el avance de nuestras tropas, causando al enemigo gran número de bajas. Varias posiciones marxistas fueron ocupadas.

(Información especial para EL ALCÁZAR, por nuestro cronista de guerra Fernando ORS). 5.—En las posiciones que el enemigo ha perdido en el centro, por donde hoy se señaló la acometividad de nuestras fuerzashay centenares de muertos. Gran cantidad de éstos aparecieron junto a las mismas alambradas, que no les fué posible salvarlas. Fué una acción de valor y acometividad de nuestros muchachos, porque resolvieron la difícil papeleta por cuenta propia, pues la Artillería pudo hacer muy poca cosa en favor de los mismos. Ya señalé que no había punto de referencia por causa de la niebla, que, hasta bien entrada la mañana, se mantuvo a ras de tierra, y la operación se había realizado antes de que el sol nos protegiera.

La aviación roja se presentó esta tarde dispuesta a defender la resistencia que sin aquel apoyo se veía que iba a durar poco tiempo. Los trimotores y cazas rusos se presentaron en cantidad que nos llegara a impresionar.

Han sido derribados siete cazas y cuatro trimotores, con referencias comprobadas, pero otro trimotor y dos cazas tenemos la convicción de que descendieron en líneas rojas seriamente averiados, porque a simple vista nos dábamos cuenta de que los pilotos planeaban con dificultad y buscaban afanosamente campo propio para el forzado aterrizaje.

Nuestros muchachos saltaban entusiasmados fuera de las trincheras, vitoreando el formidable triunfo. Las escuadrillas rojas se remontaron hasta perderse de vista, buscando en las nubes su salida. Nuestra Artillería se desfundó después

del mediodía para atacar las alturas, en las que se sabe que los rojos han hecho sus mejores defensas. Los artilleros combinaron los objetivos con los de la Aviación, martilleando toda aquella línea fortificada, que se extiende delante de Teruel. Los carros de asalto han hecho varias incursiones hasta las mismas trincheras rojas, apoyando la intervención de nuestra infantería, que se va situando estratégicamente en todas las salidas de Teruel, batidos por nuestros fuegos de cañón y ametralladora. El fuego de Artillería se señalaba particularmente en Celadas y contra los reductos rojos en Manzueto.

El material recogido hoy a los rojos es abundante, más de seiscientos fusiles y algunas ametralladoras en completo uso. La jornada ha tenido que ser corta, porque empezó muy avanzado el día, pero, desde luego, no se puede negar que ha sido aprovechada.

Son muchos los que me han preguntado si Teruel ya está dominado por nuestras fuerzas, porque los correspondientes y cronistas de guerra no hablan todavía de lo que ha ocurrido dentro, con los detalles que se extendieron por todas las planas de los periódicos, cuando se tomaron o quedaron libres otras poblaciones. Esa pregunta ha quedado contestada ya en las informaciones que, desde hace cinco días, estamos ofreciendo los representantes de los distintos periódicos en el frente. Teruel está dominado. Asaltamos al enemigo desde la Muela, desde el Campillo, más allá de Concud; desde Villaestar en la que descansan desde esta tarde nuestras fuerzas, que se acercaron a esa posición, sin que fuera posible resistir su empu-

je. Por el ala izquierda nos hemos acercado los correspondientes, oyendo y recibiendo tiros, desde luego, a menos de mil seiscientos metros de las puertas de la población. Por este sector y el barrio de San Blas se estima ya por nuestros soldados como una posición retrasada. Se ha conseguido evacuar a bastantes heridos y enfermos. Los defensores de Teruel fueron reforzados con los batallones que cayeron por detrás sobre el enemigo y le impusieron que el cerco tenaz y terrible, a que aquéllos estaban sujetos, quebrase en el brutal asedio, al que, sin el avance de nuestras fuerzas, habrían sucumbido, aunque el enemigo no hubiese recogido otro triunfo que un montón de cadáveres. Pero hay que tener en cuenta que, aunque el enemigo había sido expulsado de todo el ala derecha, La Pedriza, Los Morrones, El Campillo, Los Molinos, La Muela, etc., en el flanco izquierdo dominaban los comunistas, desde el principio del Movimiento, las carreteras de Valencia y Alcañiz, aparte de otros caminos secundarios, aunque no menos importantes, con una ancha faja de terreno, que era por donde ellos amagaron siempre los golpes contra Teruel, y por donde tuvo lugar la infiltración que ahora desagüamos.

Desalojados del ala derecha, en la que llegaron a encontrarse en un estrecho, cuyos muros lo constituían nuestras fuerzas, tuvieron que repliegarse hacia la izquierda, que es por donde les quedaba salida; pero el mando rojo se ha negado a admitir la fuga de los milicianos, que por un lado se encuentran con nuestras divisiones, que lo han fijado, sin permitirles adelantar, y por el otro, el izquierdo, como ya llevamos dicho, los marxistas enviaron apresuradamente fuerzas de reserva para obligarles a permanecer en las posiciones, que aún conservarían todo el tiempo que puedan resistir, o para protegerles en la retirada en el momento crítico en que la fuga se imponga.

Hoy a las once de la mañana se retransmite el acto de constitución del Instituto de España



Don José M. Pemán. Presidente de la Academia Española

Salamanca, 6 (madrugada).— Hoy, a las once de la mañana, se retransmitirá el acto que se celebrará en el Paraninfo de la Universidad, y en el que las Reales Academias procederán al solemne juramento y constitución del Instituto de España.

En la Universidad salmantina se reúne hoy el Instituto de España

Salamanca, 5.—Ya han llegado a Salamanca los ilustres académicos que han de celebrar la solemne reunión hoy, día 6, convocados por el Caudillo a la sombra de nuestra gloriosa Universidad.

Figuras preeminentes de las Ciencias, las Artes y las Letras honrarán nuestra ciudad, tantas veces privilegiada en estos dos años de guerra, para adentrarse por sus calles llenas de silencio y paz, en cuyo ambiente aún parece flotar la figura de Félix de Montemayor, suspirando de amor por la desventurada Elvira.

Ningún marco más a propósito que este de la Universidad, tantas veces gloriosa, para celebrar la primera reunión de estudio y paz dentro de una guerra sin cuartel contra los enemigos de la civilización y el progreso.

Transcendental es este acto que mañana se ha de celebrar en Salamanca: transcendental, tanto por la importancia cultural intrínseca, como por las personas designadas para reorganizar las Reales Academias, de feliz recordación, cunas de todo saber y toda ciencia.

El alma mater de nuestra Universidad saluda a estos brillantísimos prohombres de nuestra cultura, a los que ofrece su regazo de madre intelectual, al mismo tiempo que se complace en congregarlos a su sombra, para que, iluminados por la ciencia pasada, sigan dando al mundo las muestras destacadas de su preciado ingenio.

Según lo preceptuado por el decreto del 8 de diciembre, e n que se convocó a las Reales Academias, y después de la reunión de las Comisiones reorganizadoras de las mismas, habida en 27 último, se ordena el ingreso o ingreso de los señores académicos.

El juramento de los señores académicos se ajustará al ceremonial siguiente:

Abierta la sesión por el presidente de la misma, el secretario perpetuo del Instituto llamará por su nombre, y según orden de antigüedad en la elección, a todos los señores académicos que se hayan presentado a reingresar en la sesión de que se trata.

Sucesivamente se irá colocando cada uno ante la Mesa presidencial, en la cual se encontrarán un ejemplar de los Santos Evangelios, con el texto de la Vulgata, bajo cubierta ornada con la señal de la Cruz y un ejemplar del "Don Quijote de la Mancha", con cubierta ornada con el blasón del Yugo y la Flecha. De pie, ante estos libros, con la mano derecha puesta en los Evangelios y vuelta la cara al presidente, el académico aguardará que el secretario del Instituto le pregunte, según la forma del juramento:

"Señor académico: ¿Juráis en Dios y en vuestro Angel Custodio, servir perpetua y lealmente al de España, bajo Imperio y forma de su tradición viva en su catolicidad, que encarna el Penitente de Rom; en su continuidad, representada por el Caudillo, salvador de nuestro pueblo?"

Responderá el académico: «Sí Juro».

Dirá el presidente: «Si así lo hicierais, Dios os lo premie, y si no, os lo demeré».

Burgos, 1 de enero de 1938.—II Año Triunfal. Francisco G. Jordano.

Deposito: Artículo primero. Recibí el nombre de Instituto de

España el conjunto de los Académicos numerarios de las Reales Academias de la Lengua Española, de la Historia, de Ciencias Exactas, Físicas y Políticas, de Bellas Artes y de Medicina reunidos en Corporación Nacional, a título de Senado de la Cultura de España.

Artículo séptimo. La primera sesión solemne del Instituto es convocada para el próximo día 6 de enero en Salamanca, debiendo ulteriormente la Mesa del Instituto reunirse en sesiones ordinarias, por lo menos una vez al mes.

Art. 8.º En cumplimiento de las propuestas elevadas por la comisión organizadora, son designados para constituir la mesa del Instituto los señores académicos siguientes: presidente, don Manuel de Pala, de la Academia de Bellas Artes; vicepresidente, don Pedro Sáinz Rodríguez, de la Academia Española; secretario perpetuo, don Eugenio d'Ors, de las Academias Española y Bellas Artes; canceller, don Pedro Maguruza, de la Academia de Bellas Artes; secretario de Publicaciones, don Vicente Castañeda de la Academia de la Historia; bibliotecario, don Miguel Arillas de la Academia Española; tesorero, don Agustín G. de Amezúa, de la Academia Española.

Art. 9.º A tenor igualmente de las propuestas de las comisiones organizadoras respectivas, son designados o confirmados para la presidencia de cada una de las Reales Academias los señores siguientes: presidente accidental de la Academia Española, don José María Pemán Pemanín; presidencia de la Academia de la Historia señor duque de Alba; presidencia de la Academia de Bellas Artes, señor conde de Romanones; presidencia de la Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, don Joaquín María Castellarnau; presidencia accidental de la Academia de Ciencias Morales y Políticas de la Academia de Medicina don Enrique Súñer.

Dado en Burgos a primero de enero de 1938.

Dado en Burgos a primero de enero de 1938.



El Gobierno rojo de Barcelona intenta enajenar parte de nuestro territorio

Nota oficial del Gobierno Nacional

Nada debe sorprendernos ya de los rojos. Probado está el «carlismo» que llenan a su Patria y del que nos dan cuenta una vez más por el siguiente telegrama oficial que recibimos de Salamanca.

El territorio de España es intangible. Por las leyes que los rojos se dieron en la Constitución del 31, lo declararon sin lugar a tergiversación alguna. Por el cualquiere vez se dudó de lo que a ellos les importa las leyes que ellos mismos se dieron, véase esta muestra.

Pero es que aunque las leyes de la República defendieron ese nuevo intento de robar el patrimonio español, el Gobierno Nacional, único Gobierno representante de la Justicia y de la legalidad española, lo impidió con todos los medios a su alcance. No en vano se alzó un día glorioso de Julio en defensa de los más caros atributos de hispanidad y de civilización.

Salamanca, 6 (madrugada).—El Gobierno rojo de Barcelona, después de haber exportado el oro, alhajas y valores de los Bancos y particulares intenta últimamente, hipotecar, enajenar, parte de la riqueza natural de nuestro territorio.

Para justificar su conducta, que no tiene defensa posible, vulneran una vez más la Constitución de 1931 en la que tantas veces han pretendido cimentar su aparente legalidad, la cual en su artículo 8.º así como otras leyes orgánicas del país prohíben y han prohibido terminantemente enajenar o gravar de manera alguna nada que forme parte del Patrimonio artístico.

El Gobierno nacional advierte taxativamente al mundo entero, que no reconocerá en ningún caso un acto de venta, gravamen o cesión que afecte a su patrimonio artístico o territorial y reivindicará por todos los medios a su alcance cualquier cesión u obli-gación que se derive de contratos o pactos de esta índole.

LA VIDA EN TOLEDO | Gobierno Civil

Suscripción Nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España

124 relación

Suma anterior, 2.225.039 45 pesetas.

Ayuntamiento de Bargas suscripción entre el vecindario (segunda entreg.). 518 65 pesetas; entregado por el excelentísimo señor gobernador militar, por multas impuestas en el mes de agosto, 2.225; entregados por el habilitado del Catastro, 272 62; Rafael Melón, 25; horas de trabajo cedidas por obreros y obreras de la Fábrica Nacional, 9.237,19; Enrique Heredero, 50.

C. Solinero, 10 pesetas; María Cano, 25; empleados de la fábrica de cementos Asland, de Villaluenga, 261 60; Sección Agronómica de Toledo, 179 20 señoras Pilar y Dolores Rovo Ponce, 50; casa Lucas Fralfe, 25; cinco niñas de la barriada obrera de la Fábrica, 7; Teodora Palacios, 47 75; Felisa Zurita, de Seseña 40 75; Eugenio Ortega de Añvar, 100.

E. Vira Mández de Latorre, 200 pesetas; Domingo Ramírez, 25; Aurelia García Caro, 10; un Guardia civil retirado, la paga de sus haberes, 150.

Jesús María, 500; Luis Montemayor, 150; Sanciones impuestas por el Ayuntamiento de Huéca, 25; María Antonia Sánchez Cabezudo, 50; Ayuntamiento de Alcañizo y vecinos, 119 45; Mariano López de Torrijos, 25; Un guardia civil del Alcazar, 11 25; Alberto Nuñez, 25; Fábrica Nacional, 200; Un toledano, 52.

Ramón Pérez, una moneda de oro de 25 pesetas; Benigno Hernández un anillo y dos pendientes de oro; Nicolasa Pérez Puñal, un par de pendientes de oro; Juana Hernández Paramo, un anillo y un pendiente de oro; Fulgencia Alonso Pérez, dos anillos y dos pendientes de oro; Guardia Civil de este puesto, dos chorros de alfiler 6 trozos de pendiente de oro, recogidos en casas abandonadas.

Señores de Díez de Briceón, un sello de oro, un anillo de oro, 3 medallas y dos cadenas, todo de oro; Julia Rodríguez, dos pendientes de oro, un pasador y un trozo de oro, una cuchara, un co-

Si queréis divertirnos acudid al

“Casa Blanca”

Juan Muñoz, número 33 LEGANES

LA CASA DE LAS NOVEDADES MEDEL Y CRUZ

Tejidos Mercería Perfumería y Confecciones Emblemas para Riquetés y Falange EQUIPOS DE NOVIAS Siempre las últimas novedades para señoras (Precio fijo) CUATRO CALLES, NUMERO, 3 TOLEDO

Cruz Roja de Toledo

Esta entidad tiene el honor de expresar la más sentida gratitud a todas las autoridades por su decidida y valiosa cooperación a esta humanitaria institución y singularmente en la gesta de la Bandera celebrada el día 8 del mes pasado.

La presidenta de honor de esta benéfica asociación y en representación de la asamblea provincial y en su nombre propio, exterioriza su profundo reconocimiento por la colecta realizada por el equipo de las distinguidas señoras de F. E. T. y

de las Jons y damas enfermeras que han obtenido una espléndida recaudación, sin olvidar la prestación personal de las damas que han presidido las mesas peyorativas elevándose la cantidad obtenida a 3.085 pesetas.

Es muy justo consignar los donativos hechos en esta capital por el cuerpo de Guardias de Seguridad, 630 pesetas; de la Academia de la Lanza, 251 92; doña Pilar Fernández, 25; doña Cipriana del Prado, 5; doña Dolores Sáez, 1; y doña Rufina Garlito, viuda de F. A. L., 25.

También hacemos constar los siguientes donativos de los pueblos de la provincia:

Don Antonio Patiño, de Lominhar, 100 pesetas; don José María Moreno, de Yuncos, 125; don Antonio Trapé Pl, de Leganés, 5. En las delegaciones de F. E. T. y de las Jons: De Carpio de Tajo, 76 45 pesetas; de Lucillos, 69; de Pantoja, 85 35; de Gerlindote, 50; de Recas, 65; de Montearagón, 100; de Torrijos, primera entrega, 28 75; segunda entrega, 400; de Cabaña, 61 50; de Almorox, 121 25; de Calera y Crozas, 110; de Barcience, 112; de Cervera de los Montes, 65; de Navamorcuende, 47; de Gamonal, 20 75; de Cejalga, 77 15; de Real de San Vicente, 100 55; de San Román de los Montes, 35; de Navalcán, 104; de Parrillas, 145 55; de Velada, 29 05 y de Hnojosa de San Vicente, 5 pesetas.

La institución de la Cruz Roja reitera su agradecimiento a cuantas personas han contribuido con su óbolo al mayor éxito de la fiesta de la Bandera y con verdadero alirulmo y entusiasmo patriótico continuarán su labor en pro de los humildes y desvalidos que necesitan el auxilio de esta benéfica asociación.

[Arriba España] Viva el Caudillo! Segundo Año Triunfal.

AYUNTAMIENTO

Sesión de la permanente

A las seis y media de la tarde de ayer celebró sesión ordinaria, en segunda convocatoria, la Comisión Municipal permanente, presidiéndola el alcalde don Fernando Aguirre y concurriendo a ella los señores Manso, Rodríguez y Jiménez y el secretario señor Barrueco.

Pué leído y aprobada el acta de la sesión anterior.

Dada cuenta de una comparecencia del contratista señor Muñoz Vázquez referente al expediente incoado acerca de las obras realizadas en el Campo Escolar, se acordó dar por buena la liquidación de dichas obras que asciende a la suma de 12425 30 pesetas, cediendo el contratista, a beneficio de la Corporación, la cantidad de 2.785 30 pesetas que aun le faltaba por percibir.

Así mismo, despues de una comparecencia de los contratistas señores Pascual y Pintado, se aprobó la liquidación de las obras de constitución de un kiosco para la música en el paseo de la Vega Alta.

Importaba dicha liquidación la cantidad de 2.227 25 pesetas y los contratistas cedieron también a beneficio del Ayuntamiento, la mitad de dicha suma, cantidad que aún tenían sin sobrar.

Se dió lectura a una comunicación del maestro don Manuel Fernández Alarcón dando las gracias por haberle aumentado la subvención de que disfrutaba hasta la cantidad de

chillo y seis monedas de plata; Victoriano Alonso, una cadena, un dedal, tres monedas y otra moneda de cinco francos, todo de plata; Fulgencia Alonso, siete monedas de guas, una campanilla, dos cascabeles y una Cruz, todo de plata.

Primer Tabor de la Mijala de Larache número 3 en nombre de Antonio López, 1.020 gramos en varios trozos de plata.

Programa

de la velada organizada por las Congregaciones Marianas, y que tendrá lugar hoy a las 5,30, en su domicilio, Trinidad 12

- 1.º Breves palabras de salutación, por el Prefecto de la Congregación, don Antonio de Ancos y Miranda.
- 2.º Representación del primer acto del sainete cómico «¡Que tienes en la miradad!»
- 3.º Serenata de E. Toselli, a violín y piano.
- 4.º Aires regionales (canto y guitarra) por J. L. Vera.
- 5.º Segundo acto del Sainete.
- 6.º Jotas aragonesas (canto y piano).
- 7.º Aires de Navidad, con acompañamiento de guitarra
- 8.º Tercer acto del sainete.
- 9.º Poesía y prosa por M. Alvarez de Lara.

MIRADERO

Toledo, pista de patinaje

Pero una pista de hielo con toboganes, trampolines... y batacazos

Una nevada en Toledo es siempre una cosa seria. Lo que el fenómeno tiene de espectacular y sugestivo en los primeros momentos se trueca después en algo trágico. La ciudad que da convertida en una gran pista de patinaje; pero no lisa, claro está, sino con infinidad de altibajos que multiplican los peligros de calzadas y aceras esmaltadas por una capa de hielo. Esto tendría sumo riesgo para alpinistas, para patinadores o skia-dores bien entrenados y dudamos mucho de que aun los más expertos y entusiastas lo apeteciesen para sus ejercicios deportivos. No digamos de nosotros los infelices transeúntes ciudadanos, que sólo nos enfrentamos con la nieve cada diez años, aunque de continuo la veamos muy de lejos en la sierra de Gredos o muy de cerca en algún documental cinematográfico.

Pero es el caso que no podemos quedarnos en casa contemplando desde las ventanas la calle o el campo envueltos en velo nupcial o en manto de armiño (como ustedes lo prefieran), sino que hay que lanzarse a la vía pública para ir a la oficina o al taller, para hacer compras para efectuar cada cual sus cotidianas faenas. Y ahí está lo trágico. Hay que salir con la cabeza debajo del brazo; despedirse de la familia; resignarse a la contingencia de terminar el resbalón en el hospital de sangre con la cabeza abierta o una pierna rota.

Porque no vale tomar precauciones ni ex remar los cuidados. Todos los frustran esas cuevas de tobogán, o esas cruces en declive, o esas aceras inclinadas y ya de suyo resbaladizas o esas placas metálicas de las bocas de riego, verdaderos trampolines en días de nevada que lanzan a los transeúntes toledanos en fulminantes o aparatosos batacazos contra el arroyo.

¿Cuántas caídas se están registrando estos días en Toledo? ¿Cuántos contusos o lisiados ha habido? La estadística sería prolija y aún sigue abierta. El Ayuntamiento, justo es reconocerlo, se apresuró en las horas tempranas del día de la nevada a desplazar unas brigadas de obreros que limpiasen las aceras de las principales zonas para facilitar la circulación y reducir sus riesgos. Pero esto no basta en tales casos. Luego las losas se tornan otra vez sucias y

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Organización Juvenil SANCIONES

Nos envían para su publicación la siguiente nota:

Ha sido impuesta la sanción de prohibición de uso de uniforme y distintivos de mando al afiliado Manuel Alonso Morales de la Sección Piechras de Organizaciones Juveniles por falta a disciplina de la Organización.

Igualmente al afiliado Olimpio Aguado con prohibición de uso de uniforme y formación, siendo sus títulos de Gestadores.

Ponemos en conocimiento de los Piechras pertenecientes a la Oficialidad de la segunda centuria (Oficialismo Redondo) y de la tercera centuria (Villaescusa) se presente en la Oficina Local para asuntos de Interés Oficial de 10 a 1 y de 3 a 6 los días laborables.

Por el Imperio hacia Dios. Toledo enero 1938.—El Año Triunfal.

EL ALCAZAR, diario del frente

resbalizas con la nieve que acarrea el calzado y con las escarraduras de tejados o canalones que quedan heladas. Y no hablemos de los pasos o cruces de calles o plazas convertidos también en pistas de hielo por las que menudean los resbalones y caídas.

En tales trances sería de perfecta aplicación el derecho del Ayuntamiento a exigir la prestación personal del vecindario para servicios comunales. ¿Por qué no disponer que todos los vecinos de Toledo limpien mientras dure el peligro, las aceras de sus respectivas casas, manteniéndolas en perfectas condiciones de tránsito? ¿No podría ordenarse algo análogo respecto a los cruces de calles y plazas? Esto que sería escasa molestia para cada vecino resolvería en general el problema para todos, ya que los medios municipales no alcanzan, por lo visto para una limpieza general por medio de palas o mangas de riego.

No se olvide la idea para otra ocasión, que acaso no tarde en presentarse. Porque el invierno se las trae... Y no será la última nevada que suframos, si persisten tan bajas temperaturas. Que cuando ceden circunstancialmente los peligros urbanos de la guerra, no tengamos también los peligros de las nevadas, que no son escasos, como se ha demostrado estos días.

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy, a las 4 y 10 15

ASTURIAS PARA ESPAÑA

— y —

El niño de las coles por Rafael Arcos

A las 6,30.

ASTURIAS PARA ESPAÑA

— y —

ES MI HOMBRE por Valeriano León

— = —

CINE MODERNO.—Hoy, a las 4, 6 30 y 10 15

Pecados del Hombre

(Es un film Fox-Estreno de la temporada 1937-38)

— = —

TEATRO DE LOS LUISES (Trinidad, 12.)—A las 5 30, ¡Que tienes en la miradad!

Intermedios musicales a violín y piano

Sección Religiosa

Día 7

San Julián, San Luciano Santos Félix y Jenaro, San Anastasio, San Canuto,

La misa es de la Infrantava de Epifanía, Rito semidoble. Osmen-tos blancos; Misa como el día de la fiesta. Oración segunda «Deus qui satatis» y tercera por el Papa. Credo. Prefacio y Comunicantes de Epifanía.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Julián Aparicio Pérez

Portero Mayor de la Excelentísima Diputación Provincial que ha fallecido en esta ciudad el día 30 de Diciembre de 1937

a los sesenta y ocho años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la B. de S. S.

R. I. P.

Su viuda doña Apolonia Ortega Redondo; hijos Vicenta, Emiliiana (ausente), Doroteo Fernando (ausente), nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes.

RUEGAN a sus amigados una oración por el alma del finado, y les invitan a los funerales que se celebrarán mañana, día 7, a las nueve y media de la mañana, en la Iglesia Parroquial de Santa Leocadia, por cuyo favor les quedarán agradecidos

No se reparten recordatorios

mil pesetas por su meritoria labor. Acto seguido se levantó la sesión.

Junta Municipal del Subsidio Pro Combatientes

Ayer se reunió la Junta Municipal de Subsidio Pro Combatientes examinando las distintas peticiones presentadas durante el mes anterior, aprobándose la mayor parte de ellas, y quedando algunas pendientes del informe de la Guardia Municipal.

SEGUROS DE TODAS

CLASES

Bruno Nieto Pérez Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO

EXTRANJERO

Llegan a Hendaya los restos de los periodistas extranjeros

Saint-Aulaire, en la España Nacional

"El mundo entero ha apostado por Franco,"

"El régimen de la zona liberada es la dictadura de la confianza,"

Paris.—El conde de Saint-Aulaire, embajador de Francia, que ha recibido la España Nacional, da cuenta de sus impresiones en un interesante artículo publicado en el semanario parisiense "Je suis partout". Dice, entre otras cosas, Saint-Aulaire:

"Sin distinción de edades, de costumbres, de profesiones, de clases, todos y todas, a pesar de que han perdido a muchos de los suyos, exteriorizan la misma expresión de alegría, serenidad y fraternidad. En todas partes se percibe la misma fe, el mismo jubilo, la misma cordialidad. Yo no sé si Franco es realmente un dictador. En todo caso, el régimen de la España Nacional es la dictadura de la confianza, o acaso mejor, de la certidumbre, ratificada por el plebiscito de la sonrisa."

A este plebiscito hay que agregar el plebiscito de la peseta. Con él demuestra que el mundo entero ha apostado efectivamente por Franco. Y este plebiscito de la peseta blanca, cuyo valor alcanza a más del doble de la roja, resulta todavía más elocuente al considerar que los rojos poseen—o poseían—todas las reservas oro del Banco de España, amén del enorme botín procedente de sus robos o de sus requisas de metales preciosos, de títulos, de joyas, pillados en las poblaciones más ricas de la península, así como las más importantes de exportación: las minas de mercurio, de plomo y de potasa, las frutas y las legumbres de la región de Levante. Hay, pues, en favor de los nacionales un factor inmaterial, una superioridad moral e intelectual, que transforma las leyes de la economía política.

Hay un tercer plebiscito: "Los escaparates de los establecimientos y los menús de los hoteles". En todas partes abundancia, variedad, baratura, al paso que en la zona roja, a pesar de la mística comunista de la producción, sólo se halla la escasez e incluso el hambre!

Allí, la superioridad material es una consecuencia de la superioridad moral, del predominio de las fuerzas espirituales sobre la materia. Los nacionales comen cuanto precisan, porque poseyendo un ideal que les es propio y genuino, se mantienen a él unidos en el orden y en el trabajo. Los rojos no tienen otra cosa que ideologías rivales y exóticas que les dividen y precipitan hacia la anarquía y la esterilidad.

El principio jurídico fundamental no debe ser el derecho a la vida, sino el derecho al ideal, a expensas de la vida misma. Y he aquí que el ideal da a la nueva España la vida del cuerpo, al mismo tiempo que la vida del alma, en tanto que, entre los comunistas, la idolatría de la materia resulta no menos funesta para el espíritu."

NOTA INTERNACIONAL

to de vista de la declaración complementaria alemana; que es la renuncia definitiva contra todo lo que se esperaba de que Alemania retornara bajo alguna circunstancia o condición a la Sociedad de Naciones. Es de suponer que el "nunca más" proclamado por Alemania, aunque fué formulado por propia cuenta y responsabilidad, ha sido norma práctica para el triángulo de potencias Berlín-Roma-Tokio. Con esto, a juicio alemán, la Sociedad de Naciones ha muerto definitivamente como institución política de importancia. Si ahora, tardíamente, especialmente en Inglaterra, se investiga la forma de una posible reforma de la Sociedad de Naciones, en el sentido de una separación del Estatuto de Ginebra del Tratado de Versalles, y en el sentido de una abolición de las disposiciones, sancionistas, etc., a tales esfuerzos se responde ahora con un claro "demasiado tarde".

Tenerife, 5.—Comunican desde Hendaya que llegaron a dicho punto fronterizo los restos mortales de los tres reporteros extranjeros que cayeron en el frente de Teruel durante la gran batalla.

Acompañando los cadáveres iban el señor Merry del Val, jefe de la Oficina de Prensa extranjera de la España nacional y otras representaciones de la misma.

Los balances activos de las grandes democracias

Ocho millones en paro forzoso en los Estados Unidos

Berlin, 5.—Noticias que merecen confianza procedentes de New York, fijan que ha aumentado el número de los individuos en paro forzoso en los Estados Unidos, desde el mes de septiembre hasta el día de hoy, en dos millones de personas, alcanzando de tal suerte la imponente cifra de ocho millones y medio de desocupados.

Se teme que el próximo febrero

umentemente el número de los parados forzosos en otros dos millones.

PARA COMBATIR LA CRISIS DE LOS NEGOCIOS

Nueva York, 5.—Los periódicos atribuyen la nueva baja de Wall Street al anuncio de la intensificación de la lucha del Gobierno contra los Truts.

La paralización general que persiste en los negocios, el anuncio del licenciamiento a principios de enero de otros 30.000 obreros de la General Motors, mientras que otros doscientos mil obreros de la misma firma harán solamente veinticuatro horas de trabajo por semana divididas en tres días.

El senador Vannoy declaró que es urgente que el congreso haga lo necesario para animar los negocios empezando por la revisión de las cargas fiscales que paralizan las iniciativas privadas. El senador Adams encuentra natural los primeros efectos de la nueva crisis, sean observados principalmente en la industria automovilística y en las industrias de lujo.

UN PINTOR CORDOBES EN LA ARGENTINA

Buenos Aires, 5.—El notable pintor cordobés Cuenca Muñoz, que desde hace meses se encuentra en la Argentina, expuso en su estudio el cuadro "Dolor de España", que fué adquirido por la institución Legionarios Civiles de Franco. Cuenca Muñoz ha enviado diversos donativos para la Beneficencia de Córdoba y es un entusiasta de la causa nacional de España.

EL ALCAZAR, diario del frente

GONZALEZ Y MORALES

COLONIALES

GASOLINA Y ACEBITES LUBRIFICANTES

Almacenes y Oficinas

CARNECERIAS, 22 Y 24 TALAVERA DE LA REINA
SUCURSAL: PI Y MARGALL, 8 (TOLEDO)

"Rusia no ha hecho otra cosa que cambiar de Zar,"

Otro desengañado de la doctrina comunista

Paris, 5.—El escritor Carlos Plisnier, que obtuvo el Premio Goncourt en 1937, ha sido entrevistado por un redactor del "Candide" relativamente a los comienzos de su carrera, contando cómo debió abandonar el ejercicio de su profesión de abogado ante los Tribunales de Bruselas para poderse dedicar en absoluto a la literatura y a sus novelas.

Como es sabido, Plisnier había sido también comunista. Se lo recuerda el informador, Andrés Rousseau, contestando el escritor:

"Me engañé. Yo entré por idealismo y por acto de fe en un partido que me propuso como ideal un ma-

terialismo americano, un lirismo de rescacielos y de cemento armado. Regresé de Rusia con la impresión de que el comunismo había ya acabado en aquella nación, en la que se carecía de grandeza y de esplendor. En aquel entonces este inmenso aparato se encontraba ya en el punto de convertirse en lo que ha pasado a ser. Rusia no ha hecho otra cosa que cambiar de Zar.

En 1928 fui excluido del partido comunista con el cual no era posible llegar a entenderme."

Termina Carlos Plisnier declarando que el drama de los comunistas es "el drama del mundo".

Las revelaciones de la señora Adams

"Los Comités ingleses de Ayuda a España, que llevan enviadas a España más de 600 toneladas de víveres,"

La señora Adams, una de las señoras inglesas que se han desplazado a la España roja para llevar unos cuantos botes de leche condensada, ha hecho las siguientes manifestaciones que transcribimos de "La Vanguardia" del día 10:

"Los Comités ingleses de Ayuda a España, que llevan enviadas a España más de 600 toneladas de víveres, no han podido desarrollar plenamente sus actividades, porque la intensa propaganda de los fascistas ha creado un ambiente de hostilidad o de indiferencia."

Todo estaba dispuesto para que llegara a Barcelona, por Navidad, un buque cargado de víveres y ropas para los refugiados y para los establecimientos de Asistencia Social, pero a última hora la casa consignataria Mas-Andrews, que es la que ha traído los anteriores envíos, ha decidido suprimir el tráfico con Barcelona, probablemente a causa de las amenazas de Franco."

Resulta, pues: Primero. Que la tan

careada ayuda de los Comités ingleses se ha limitado a 600 toneladas de víveres que, distribuidos entre los ocho millones de habitantes de la zona roja, suponen para cada habitante 75 gramos. Conjurada queda, pues, el hambre con este socorro.

Segundo. Que en Inglaterra existe un ambiente de indiferencia y de hostilidad contra la España roja.

Tercero. Que los buques británicos se niegan a forzar el bloqueo del Levante rojo.

La señora Adams ha estado muy elocuente en sus declaraciones. Ha prestado a los rojos un ilacso servicio.

El artículo se basa principalmente en el libro "Revolution et contre-revolution", del leader marxista, emigrado a Rusia temporalmente, Joaquín Maurin.

De acuerdo con las precisiones de este libro, M. Bordoux comenta el fracaso de los dos complotos bolcheviques preparados en España en 1934 y en 1936.

El autor recoge la confesión de Mauná, relativa a que Moscú mandó a España, después del advenimiento de la República a Borodine y a Bela-Kun, para preparar a los comunistas españoles. Posteriormente, bajo las órdenes de Stalin, las formaciones obreras y anarco-comunistas, precisa el articulista, se juntaron y formaron la "Alianza Obrera". Fracasado el intento revolucionario de 1934, se prepara de nuevo la revolución bolchevique para 1936. "Un solo partido marxista, una central sindical única", proclamaba Maurin. Y M. Bordoux agrega: "La labor de unificación es conducida energicamente, en Barcelona y en Madrid, en torno al plan obrerista. Gracias al Frente Popular, esta acción se desarrolla en el plan parlamentario."

"La victoria electoral no fué total, sino parcial. La impotencia del Gobierno se acentúa. La inclinación defensiva hacia la derecha se hace más

patente en el país. El Komintern fija la guerra civil para abril de 1936, fecha que luego traslada a junio.

Para ortodoxos y heterodoxos del Komintern, España estaba más preparada que Rusia, tanto por su situación geográfica como por su historia política, para servir de palanca a la religión marxista y derrumbar el mundo occidental. España debía ser la primera de las Repúblicas soviéticas cuya Confederación hubiera formado los "Estados Unidos de Europa". Francia habría ido al mismo compás.

M. Bardoux termina su interesante artículo haciendo justicia a la generosidad de la España Nacional, de su Caudillo y de sus hombres:

"Al aceptar, en su gesto de sacrificio sobrehumano, el servir de campo de batalla a la lucha de dos ideologías: al atraer sobre su suelo a la mayor parte de recursos, en hombres, en material, en dinero, de que podía disponer el zar de acero—Stalin—España acaso se haya arruinado, física y moralmente. Pero ha salvado a Francia y seguramente también a Europa entera."

El reciente manifiesto de la intelectualidad francesa, de la verdadera Francia, a la España auténtica, es una muestra reconfortadora de que esta generosidad hispana proclamada por Jacques Bardoux, es realmente apreciada por quienes se han beneficiado de ella.

Para anunciar al mundo Gentil el nacimiento de nuestro Salvador apareció en el Oriente la estrella misteriosa, que señalaba nuevas rutas a la gentilidad, o mejor dicho, que la hacía volver a los caminos de su destino verdadero. No estará demás el fenómeno especial con que Dios regaló a España y anunció la venida de su divino Hijo. Lo recoge nada menos que Santo Tomás de Aquino y era antiguamente admitida su realidad. En el cielo de nuestra España aparecieron tres soles que poco a poco se fundieron en uno solo que brillaba por los tres.

Como sol ha brillado España en la Historia universal por lo acendrado de su fe, por su doctrina y por la gloria de sus conquistas, tres soles que se funden en el Santo Niño de Belén, a cuya gloria rinde España homenaje, con su fe, con su ciencia y sus conquistas, como lo manifestó aquella gran Reina, síntesis y compendio de toda la grandeza espiritual de la raza, Isabel la Católica, y ha sido tema constante de nuestros católicos Reyes, que creyeron como deber primordial la defensa de la Fe Católica.

Y como no hay cumbre más alta donde pueda llegar una nación y ninguna la escaló con la gallardía que la nuestra, por eso no hay historia que se la pueda comparar en el conjunto que integra la grandeza de los pueblos, ni dentro de su propia historia hay épocas más gloriosas que aquellas en que se pone en más íntimo contacto con aquel ideal. Las sociedades se hacen grandes según los fines que persiguen y los medios de que se valen para alcanzarlos.

Por eso también nuestra apostasia había de traer un caos y una humillación como no la sufriría nación alguna, como toda pérdida es tanto mayor cuanto mejor es lo que se pierde.

En el horizonte de nuestra vida nacional vuelven a percibirse claridades de gloria. La vuelta a la Tradición, al espíritu de la Tradición, proclamada por el Caudillo de España, es el UNICO camino que lleva sin rodeos, como la estrella a los Reyes Magos, a la santa gruta donde está el Sol, fuente manantial de los tres grandes soles que han iluminado nuestra vida como nación.

EL ALCAZAR

Alemania tiene "seguro su cielo,"

Berlin, 5.—Con este título publica el "Berliner Tageblatt" un artículo de su corresponsal en París que trata de la sensación que ha causado en Francia los éxitos recientemente alcanzados por la aviación militar alemana, batiendo todos los records de velocidad de los "cazas" y de los aviones de bombardeo.

El "Jour" dice a este propósito que los aviadores franceses ya no podrán tomar a Alemania como campo de operaciones, estando defendido el aire por cazas que hacen 600 kilómetros por hora y protegido por una excelente artillería anti-aérea. Los nuevas acciones de bombardeo llevan mil kilogramos de carga y alcanzan una velocidad de 304 kilómetros por hora y apenas necesitarán una hora para llegar del Reich a París, donde, por otra parte, no podría oponerse una resistencia eficaz. El citado periódico francés recuerda el fracaso que sufrió la aviación francesa el mes pasado en la carrera aérea a Damasco, ganada por Italia, y que provocó en Francia la misma indignación que la noticia de los recientes vuelos de aviones alemanes, que demuestran la superioridad de la aviación alemana en el mundo.

Ferretería y Quincalla

Vluda de Sánchez-Beato

GRAN SURTIDO EN BATERIAS DE COCINA

Calle de las Cadenas, 16.—TOLEDO

Las emisoras de Hispano-América se hacen eco de la gran victoria nacional de Teruel

Un nobilísimo rasgo del Cuerpo de Carabineros

Desear regalar la imagen de Covadonga, si la robada por los rojos no reaparece

Nuestro querido colega de Oviedo «Región» publica el siguiente suelto:

«Sabido es que el Cuerpo de Carabineros eligió no hace muchos años por su Patrona a Nuestra Señora de Covadonga, en cuyo santuario se celebraron con tal motivo memorables solemnidades. Se acuñaron medallas conmemorativas y se despertó en toda la Corporación tal fervor patriótico-religioso por su Excelsa Patrona, que el más humilde puesto de Carabineros escondido en las estrizaciones de las montañas frontizas de la nación o situado a lo largo de nuestros litorales, ostentaba en lugar preminente un cuadro de la Virgen de Covadonga.

Precisamente en atención a esta feliz iniciativa, merecedora por parte de Asturias del más vivo agradecimiento y en consideración a la heroica defensa que hizo la fuerza de Carabineros, con sus jefes al frente en la revolución de octubre de 1934, del domicilio de su comandante sito en la esquina de las calles de la Magdalena y Marqués de Gastañega de esta ciudad, la Excm. Diputación provincial de Asturias acordó regalar a la Comandancia de Carabineros de Asturias la enseña nacional, cuyo uso le ha sido concedido por la Superioridad.

Este acuerdo no tuvo desgraciadamente efectividad porque al advenimiento de la República, la nueva Diputación se apresuró a anularlo

cuando ya se había iniciado su ejecución. Pues bien, ahora, al enterarse el Cuerpo de Carabineros de que había desaparecido de la sagrada cueva la imagen de su Excelsa Patrona, sintió hondísima emoción de la que se hizo intérprete el excelentísimo señor general don Gonzalo Quijedo de Llano en oficio que dirigió al jefe de la Comandancia de Asturias, a fin de que expresara al Cabildo de la Real Colegiata de Covadonga que en el caso de que no fuere recuperada la imagen de la Virgen, el Cuerpo de Carabineros recababa para el honorosa primacía de regalar la nueva imagen.

Rasgo tan nobilísimo, fiel expresión del fervoroso entusiasmo con que el Cuerpo de Carabineros acogió y honró a su Excelsa Patrona, la Virgen de Covadonga, merece ser reconocido y divulgado.

Constituye, a nuestro entender, un nuevo motivo para que la Excelentísima Diputación provincial de Asturias ratifique solemnemente su acuerdo de regalar la enseña nacional a la Comandancia de Oviedo.

«Región» se permite elevar este ruego al digno presidente de la Diputación, don Ignacio Chacón, y a sus no menos dignos compañeros de la Comisión gestora, que seguramente, en sus acendrados sentimientos religiosos y patrióticos, han de encontrar el eco natural los que con tanta gentileza expresa el Cuerpo de Carabineros.»

Tenerife, 5.—Las emisoras más solventes de la América española han comunicado a sus radioyentes, con todo lujo de detalles, informaciones sobre la gran victoria que los Ejércitos de Franco han obtenido al liberar Teruel del asedio rojo.

La Radio Habana subraya los episodios más destacados de la victoria española, proclamando que las fuerzas «gubernamentales» (rojos) abandonaron los reductos que ocupaban en torno a Teruel y en algunos núcleos urbanos del exterior de la ciudad, ante la ofensiva vigorosísima de las armas nacionales, principalmente de la artillería que batió a los rojos de una manera contundente para preparar el asalto por las fuerzas a dichos reductos que defendían las milicias rojas.

El castigo que experimentó el llamado Ejército marxista fué algo terrible, principalmente en los combates de la ciudad baturra. Para dar una idea del castigo infligido a las fuerzas rojas, baste decir que en la famosa brigada Lister, la mayoría de las compañías quedaron solo con doce hombres.

Casa REGUILON
COMESTIBLES FINOS
Cuatro Calles, 11, teléf. 1713
Santo Tomé, 6, teléf. 1762
TOLEDO

GRAN HOTEL CONTINENTAL
Modesto Ponce López
CALEFACCION CENTRAL
EL MAS CENTRICO
Duque de Tetuán, 23 :-: Telf. 1704
CADIZ

“En mi casa no entran traidores”

Zaragoza, 5.—El brillante cronista de guerra Eduardo Fuembuena ha publicado el siguiente ejemplar suceso:

«Un episodio magnífico digno de Aragón y de sus mujeres, acabamos de conocer hoy. La referencia nos llega por dos conductos distintos: un miliciano de Lister, pasado a nuestras líneas, y un vecino de Teruel que ha logrado llegar hasta las posiciones nacionales.

Los dos coinciden en su relato, y los dos nos cuentan este episodio escalofriante que con emoción transmito a los lectores, en homenaje a las mujeres aragonesas, a esas mujeres que primero en Belchite y ahora en Teruel, saben ser dignas nietas de aquella Agustina que hemos inmortalizado como el mejor orgullo de Aragón.

El soberbio episodio tiene por escenario el barrio de San Blas. Un barrio pequeño, habitado por gentes sencillas, que a pocos kilómetros de Teruel ganan su pan trabajando las huertas del Turia.

Sobre este barrio de labradores cayeron las hordas en la madrugada del 14 al 15, y casa por casa, a matanzas—¡ya podían!—, aquellos miles de lobos fueron desajolando dos docenas de hombres que tenía el pueblo.

El barrio de labradores modesto de casas levantadas sólo Dios sabe a costa de cuántas esperanzas y de cuántos sacrificios, quedó en pocas horas reducido a botín de las menudas rojas. Los milicianos cruzaban sus calles de portal a portal llevándose cuanto hallaron al paso, respondiendo con blasfemias, amenazas y tiros a las protestas de aquellas pobres gentes, que veían cómo sus casas, sus hogares de siempre, eran brutalmente saqueados por las hordas.

En aquel momento de la devastación, sólo una chavola pequeña, sencilla, permanecía intacta.

Los milicianos, viendo su aspecto humilde, la habían despreciado, sin duda, pensando que ningún hombre

habrían de encontrar en ella. Y mientras reparidos por las casas del barrio bebían, comían y rompían cuanto hallaban dentro de ellas, en aquella chavola una santa mujer, santa y heroica española baturra, se apretaba a sus hijos y comenzaba a rezar con ellos.

Mediada la mañana, un capitán rojo, capitán de una compañía de ametralladoras por más detalle, empujó violentamente la puerta, entró, y ante él apareció puesta en pie la ejemplar figura aragonesa, llevando en los labios su oración.

El capitán, ante esta estampa cristiana, sólo supo dar un viva al comunismo, y la heroica mujer, la españolísima aragonesa, pálida ante la horda que se le venía encima, viendo cómo la España roja, grosera, sin Patria y sin Dios, se le metía dentro de su sagrado hogar, cogió la pistola de su marido, y con firmeza, sin temblores en la voz, dijo al capitán:

—¡En mi casa no entran traidores!

Y no entró aquel traidor, porque la heroica mujer, al mismo tiempo que pronunciaba aquellas palabras, apretó el gatillo de su pistola y el plomo hizo rodar por tierra en el mismo umbral de la casa al capitán.

Después... No he podido concretar lo que fué de tan heroica mujer.

Mientras unos me dicen que murió así mismo, atravesada por el cuchillo de los rojos, otros aseguran que pudo huir.

Desgraciadamente, la primera referencia me llega del campo enemigo; pero cualquiera que haya sido la suerte de esta mujer—cuyo nombre no me atrevo a publicar hoy—, sepa, desde el cielo o desde la tierra, que España conoce su heroísmo, y que aquel drama que se desarrolló en la modesta chavola, tendrá hoy el emocionado homenaje de todas las mujeres aragonesas.»

SUSASILLAS DIAS
DE MATEXQUISITES
TOLEDO

EL FRENTE Y NOSOTROS

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrina los siguientes: Soldados Juan Alvaro Díaz, Salvador Luque Luque, Antonio Aguilar Batanas y el cabo Florencio Fernández Martínez; todos del batallón 263, Cazadores de San Fernando, 1.

Tomás Sánchez Rico, Batallón de Voluntarios de Sevilla, 2.ª compañía.

Sargentos de la Legión Francisco Rodríguez Cordero, Pedro Pérez González, Francisco Rojí Navas, Antonio Quintán Romero, Juan Escobar González, Ángel Lafuente Méndez, Jesús López López y José Pérez Vila, 8.ª bandera, 31 compañía.

Legionarios Juan Ortiz, Andrés Bozas y Cayetano García, José Jurado y Jesús Arteaga, 8.ª bandera, 29 compañía.

Benjamín Ortiz Erlbe, 10.ª bandera, 40 compañía.

El cabo Amable Sánchez y los artilleros Amador Martín y José Grande, todos de la batería pesada de la Academia.

Antonio Serrano, Anselmo Soll, Carlos Bustamante, Diego Jiménez, Manuel Boza, Manuel Béjar, Rafael Domínguez, Joaquín Benítez, Mario San Martín, Rafael Gallardo, Jesús Sánchez Flores, Ricardo Navarro, José Ocaña, José Gil, Luis Cabezas, Máximo Rodríguez, Francisco Paulo, Adolfo Magalanes y Francisco Iglesias, todos de Automovilismo de Marruecos, taller móvil.

Antonio Da Silva Tejera, 12 bandera de la Legión, 48 compañía.

PETICION DEL COMBATIENTE

Cabos Pedro Gallegos, Ángel Vicente, Juan Manuel Jaén, y soldados Jesús Gallego y Rafael Martín, un gramófono con varios discos; 13 batería del 4.º regimiento pesado.

Cabo Nicasio Morales, y soldados Gabriel Luengo y Felipe Campo González, novelas de aventuras; Parque de automovilismo.

Emilio Menéndez, una pluma estilográfica; automovilismo de Marruecos.

Cándido Lázaro, Antonio López y Juan Galán, del regimiento de Argel núm. 27, 4.ª compañía, 170 batallón, una trompeta, un cornetín y una guitarra o bandurria.

Vicente Llorente, de regulares de Tetuán núm. 1, 3.ª compañía, primer tablor, unas novelas.

Jesús Díez, un jersey y un par de guantes; Lisardo Martínez, un jersey; Bernardo Porto, un pasamontañas y Adolfo Martínez, un pasamontañas; batallón de Zapadores núm. 7, 11 compañía.

Germán Fernández Villamín, un bañón, un libro de cocina y aguja con hilo; 2.ª batería transportada de Ceuta.

Novelas de cine o teatro para los soldados Pedro Torres, Segundo Zamora y Manuel Silvestre, jefatura de transmisiones.

José Toledo Medina, una ortografía, guantes y calcetines; Joaquín Soto Sánchez, guantes y calcetines, batallón de Voluntarios de Toledo núm. 1.

DANIEL MAC - PHERSON y Cia.-Sdad. Ltd.
Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566
(CADIZ)
Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northen Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Marine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios, Fábricas, Mercancías y cosechas

Los Reyes que siguieron a una Estrella
Por C. S. ALISEDA

un Rey Judío, Salvador del mundo, cuyo nacimiento sería anunciado por una estrella. «He aquí que de Jacob surgirá una estrella que regirá a mi pueblo Israel». La resonancia de la profecía llega a ellos con clamor de trompeta heráldica que avisa la proximidad del Soberano. Y una noche, cuando desde la torre de su palacio hacían cálculos pitagóricos con astros, resplandeciente, como una gota de plata, apareció en el firmamento la Estrella, la esperada por tantos siglos y oteada por ojos avizores con ellos.

Y los Magos, con todo su prestigio de sabios—añá la Magia no era Necromancia y la Astrología culto astral de agoreros y faquires—y su alcarria de príncipes, organizaron su comitiva de viajeros románticos y extravagantes que marchan sin derrotero previsto y singladura fija a la deriva de una estrella.

«Qué ejemplar la fe de estos Magos! Ven y creen. Ven una estrella y creen la profecía que anuncia el advenimiento del Salvador. «Vimos su estrella (la del Rey esperado), dicen en Jerusalén, y venimos a adorarlo.» Ni un sólo instante de vacilación o dilación.

Tambén habían visto «su estrella» los mercaderes del Oriente que negociaban en perlas y perfumes, los artesanos que bruñen el bronce y cincelan el mármol, los labradores que cuentan como los Magos los astros—pero con qué fines más diversos—y en cambio sólo ellos tienen la intuición magnífica y la fuerza de voluntad suficiente para seguir a la deriva de su casa, su

país, por la luz fría y suave de una estrella. Ni temen el ridículo, esa postura desairada del alma que los espíritus selectos edlan como la muerte.

Qué idealistas estos Magos y qué refutación más hermosa con su conducta de la concepción mater alista de vida. Dejan todo lo real, tangible y cohibible en dinero o placeres por seguir lo desconocido, y a los ojos del vulgo, quimérico y alestético. Pero esta decisión heroica de tener fe en algo que adivinaban digno de abandonar todo por buscarlo, es la que les llevó a la sonrisa de la Virgen y a las caricias del Niño Dios. Y cuando todos en Jerusalén se turbaban, y dudan, y consultan, sólo ellos salen más firmes de la tentación con el gozo grande de volver a hallar en su camino la estrella que les guía a Belén.

Ni los mercaderes perasas, ni Herodes, ni los rabinos judíos con todo su bagaje científico de salmos y profecías, se deciden, aún sabiendo de que se trata, a buscar al Niño Divino, al Rey Esperado. Prefirieron la comodidad presente a un futuro cargado de promesas. No supieron seguir su estrella.

Seguir su estrella. Frase que ha pasado a la literatura universal para designar el seguimiento de la vocación.

Estrella de los Magos: Vocación de España. Como ellos a través del desierto, España ha dejado siempre a través de la Historia el presente grosero, por un plus ultra espiritual.

Descubre un mundo por la intuición de un hombre y la fe de una reina, cuando los cartógrafos hablaban de abismos y mares tenebrosos. Lucha en Flandes por la idea católica contra la rebelión protestante. Vence sola a Napoleón, cuando Europa temblaba a su nombre. Y hoy mismo salva a Occidente del Dragón Rojo, cuando aún hay Herodes que sonríen incrédulos ante su sacrificio. No ven en la Estrella de España la mano de Dios que la conduce a Belén.

El fracaso del mando rojo en Teruel ya no tiene enmienda posible

La situación está totalmente liquidada

Cronica telegráfica especial para EL ALCAZAR por Fernando Ors.— Hoy entramos en la fase que se puede llamar decisiva y final de nuestra victoriosa ofensiva en el frente de Teruel. Me abstengo, aunque bien quisiera hacerlo, de ofrecer otra clase de explicaciones, mientras que el parte oficial no uzgue conveniente, con su noticia, que podemos comentar y ampliarlo. En términos militares puede decirse que la situación, que provocó la actitud roja al pretender dominar Teruel, está liquidada. No debemos sentir ninguna inquietud por las reacciones, puramente artificiales con las que se quiere demostrar que el muerto no lo está del todo. El fracaso del mando rojo en Teruel ya no tiene enmienda posible. El éxito del Generalísimo y de los generales, que colaboraron en sus planes ha tenido más importancia y trascendencia de lo que se supone, bien en el transcurso de los días próximos ya veremos, por los hechos que se habrán de producir, los resultados de aquel. Ahora se está apurando nuestra victoria, porque hasta no puede eximirse del rigor que está sujeta la arquitectura que eliminar de todo riesgo nuestros proyectos, y eso es lo que está haciendo sin impacencias, frialdad de cálculo, para que todo lo íntimo y pasional, que vivamos dentro, se pueda expandir sin la zozobra por el mañana. Creo que los corresponsales de guerra, que ya llevamos una buena campaña con el público, sin haberle defraudado nunca, diciéndole la verdad, por penosa que fuese, o comunicándole la alegría de lo visto y vivido, merecemos que no se pongan nunca en duda la certeza de nuestras afirmaciones. Orgullosamente declaramos, después de haber visto el comportamiento de nuestras fuerzas y en donde están situadas, que Teruel fue un fruto malogrado para la codicia roja, que llegó a clavar sus coimillos ansiosos en la pulpa llagada de los que lo defendieron en un continuado sacrificio; pero Teruel ya no es de los marxistas, sino nuestro, con todo su dolor también, que nos hace quererlo más y redoblar nuestra admiración por la gesta austera

del pueblo, en el que no se arrió ja más el pabellón de su honor y de su gloria. Tan ciertos están los comunistas de que su derrota no la compensarán, que, desde hace tres días, retrasaron a bastante distancia la línea de sus baterías, temerosos de que fuesen en vueltos y todas ellas quedarán en nuestro poder. Toda esa resistencia roja está centralizada en el sector llano y montañoso, inmediato a la carretera, que une a Zaragoza con Teruel, de cuyas casas estuvimos a la distancia que antes señalé, de mil setecientos metros, si bien las posiciones de avanzadilla y vigilancia de nuestras fuerzas se apoyan en los mismos edificios de la capital, en donde se lucha venciendo al enemigo, que se encuentra bajo la angustia de nuestro fuego, y el de su misma retaguardia, que no le consiente capitular. El cerco de Teruel no existe, porque su misma palabra denomina lo que se trata. Una capital o una cosa completamente rodeada. E anillo se ha roto por la mitad, y ahora únicamente falta levantar la cerrazón en el lado izquierdo, que, por ser el que está en comunicación directa con las que facilitan las correrías comunistas, compréndase el empeño y la terquedad que les obliga a la defensa. Esta ya habría sido vencida hace más de cuarenta y ocho horas, si el tiempo nos hubiese favorecido pero las operaciones por esa causa que no es secundaria, sino esencial, no pueden desenvolverse con el ritmo a que estamos acostumbrados. Hoy he visto sacar de las cabinas de sus camionetas a cuatro conductores, que, al quedarse dormidos en las mismas, no pudieron reaccionar contra el irlo, que les heló el corazón. El agua de los radiadores se congeló, estando los coches en marcha. No avanza uno por la carretera, sin ver al lado de la misma transportes o coches averiados, por los efectos del patinaje porque la carretera, campos, montañas, las mismas calles de los pueblos, son una cestra dura y resbaladiza, por la que es imposible andar sin constante precaución para mantener el equilibrio. La temperatura descendió anoche a catorce y

quince grados en altura de seiscientos metros sobre el nivel del mar, y debemos hacer presente que hay posiciones nuestras a mil y mil cientos metros, en donde es más penoso para nuestros soldados permanecer allí que lanzarse de lleno a una batalla. A estos obstáculos, que no están en nuestra voluntad aplanarlos, se une la niebla, que no acaba de levantarse, que neutraliza la acción de la artillería y la obra preparatoria y eficaz de los pilotos. Aun en tales condiciones, nuestra aviación no descansa en su castigo ininterrumpido contra las líneas enemigas y las concentraciones, que, favorecida por ese clima; llegan a conseguir movilizar. Anoche a las nueve y media en pleno océano de nubes bajas, nuestros bravos muchachos rastillaban a quinientos o quizás menos metros de altura, expuestos a estrellarse con las montañas o a ser acerbillados, todo el sector enemigo, que lo iluminaban con sus reflectores, en acecho de cualquier maniobra, que, bajo aquella vigilancia, no pudo prosperar. También sigue en el rastro de repuesto que querían descargarlas inmediatas a sus posiciones. Uno de nuestros pilotos llegó a su base a dejar a salvo el aparato, y se vió que el muslo lo tenía atravesado por dos balazos y otro que le interesaba el pecho. Lo habían alcanzado las balas de fusil de los milicianos, que los descargaban furiosamente, cuando eran ametrallados a casi a la altura de un edificio de cinco pisos. Cuando curaban al piloto, el médico le dijo: «Pero ¿estás loco para decidirte a ese riesgo, en el que tan fácil es que la vida se desmenuge? «No estoy loco», le contestó. Pero si la niebla se ha empeñado en favorecer a los rojos, hay que de mostrarles que hasta con ella podemos. Sólo con hombres de ese espíritu coraje y valor se puede ofrecer el ejemplo, que el mundo admira, al ver a nuestros soldados empeñados en una doble lucha, porque más dura que la que tenemos que sostener con el enemigo es la que se gana al tiempo desatado en tempestades.

Propuestas por el Japón a China

Berlin, 5.—Se sabe que las condiciones de paz presentadas hace días por el Japón por conducto del embajador de Alemania, han sido rechazadas por el mariscal Chiangkai-Chek. Parece que tales condiciones eran esencialmente las que siguen:
Firma de un acuerdo económico con participación del Japón en rentas de aduanas, beneficios industriales, etc.
Adhesión de China al pacto anticomunista.
Establecimiento de guarniciones militares en determinadas zonas.
Estado independiente en la Mongolia exterior.
Indemnización de los bienes japoneses perjudicados por el actual conflicto.

Declaraciones del ministro japonés de Relaciones Exteriores

Tokio, 5.—El ministro japonés de Relaciones Exteriores ha hecho unas interesantes declaraciones acerca del conflicto de China. Dice que el Japón quiere haya un Gobierno al Norte de China y otro al Sur. La raza amarilla debe emanciparse de influencias extranjeras, y el juego de los blancos en torno a ella ha de ce aparecer. El avance militar japonés ha emancipado la Mongolia exterior, cortando las comunicaciones con la Unión Soviética. Cientos de miles de mongoles que sufrían la tiranía de los soviets han sido liberados, y el Japón no declarará terminada su obra hasta que esa influencia soviética en china desaparezca por completo. Los intereses mercantiles de China deben ser objeto de una regulación justa a fin de evitar especulaciones extrañas y abusivas, que si siempre son intolerables, resultan más intolerables aún cuando provienen de elementos ajenos a la raza amarilla, a la que pretende sojuzgar.

La situación en el canal de Suez alarma a Inglaterra

Londres, 5.—A algunos periódicos se ocupan de la situación en la zona del canal de Suez, donde las autoridades británicas tratan de crear un aerodromo militar, obligadas por las circunstancias. Dichas autoridades se muestran alarmadas ante el número de aviones de diferentes nacionalidades que vuelan con frecuencia sobre la zona del canal.

Van Zealand emitirá un informe sobre la situación económica mundial

Londres, 5.—La Agencia Reuter, informando del viaje de Van Zealand, dice que éste redactará un informe acerca de la situación económica mundial, y que, al regresar a Bruselas, entregará a los embajadores británico y francés el texto del documento, que contendrá las impresiones de sus entrevistas y las conclusiones de su estudio.

Graves sucesos en México con motivo de las elecciones

México, 5.—Durante las elecciones celebradas en Guadalajara se desarrollaron graves sucesos, resultando diez personas muertas y otras varias heridas.

El Gobierno provisional chino de Pekín crea sus órganos constitucionales

Tokio, 5.—Comunican de Pekín que el Gobierno provisional chino ha establecido su organización constitucional, que tiene una base legislativa y otra ejecutiva. El órgano legislativo será la autoridad suprema del Estado y tendrá incluso potestad para declarar la guerra y la paz. El Comité ejecutivo estará constituido por un presidente y cinco adjuntos.

Los laboristas ingleses vienen a si es cierta la toma de Teruel por los rojos

Barcelona, 5.—Ha llegado a esta capital otra comisión de diputados laboristas que, entre otras cosas, vienen a informarse de si es o no verdad la toma de Teruel. Fueron recibidos por el subsecretario de Estado. Al disponerse a ir a comer, no lograron su propósito, por lo menos hasta la tres de la tarde, hora en que se ha recibido esta noticia. Mostraron sus deseos de que el mismo Indalecio les acompañara en su visita hasta Teruel, o hasta donde pudiesen llegar.

Comisión seleccionadora de los alumnos becarios de los Colegios privados de segunda Enseñanza

Se convoca a los alumnos que han solicitado plazas becarias en los Colegios de segunda Enseñanza de esta capital, para que se presenten en el Instituto Nacional de segunda Enseñanza el día 7, a las doce con objeto de proceder al examen sanitario, psicotécnico y pedagógico que prescribe la instrucción 7.ª de la Circular del excelentísimo señor Rector de conformidad con las órdenes de 4 y 22 de noviembre pasado. Toledo, enero 1938.—Segundo Año Triunfal.

CARPINTERIA
DE **RODRIGO SANCHEZ**
Carpintería General - Obra de Armar
Tendillas, núm. 22 - Toledo

BAR CENTRO
Pedraza y Fernández
Plaza del Generalísimo Franco
TALAVERA DE LA REINA. -- Toledo

CAMAS preciosas con sommier de hierro
Sinagoga, 2 (frente al Cine Moderno) - TOLEDO **PALOMINO**

VISITEN LA
Casa DELFIN
COMESTIBLES DE
TODAS CLASES
Cardenal Tavera, 12
TOLEDO
(Frente al Hospital de Afuera)

DENTISTA
A. Gómez de las Heras
Dentaduras fijas y móviles.—Empastes y extracciones con anestesia.
Belén, 10 — Toledo

PESCADERIA IMPERIAL
DE
Andrés Saavedra Gómez
Compreñ en esta casa
Martín Gamero, 2. - Telf. 9 núm 170

La jornada es dura
y exige del hombre de trabajo un perfecto dominio de sus nervios. El que sepa mantener sus fuerzas en perfecto equilibrio durante el trabajo, evitando los dolores que atormentan nuestro cuerpo, disfruta doblemente de la vida. Recuerde a tiempo la



Cafiaspirina
EL REMEDIO SOBERANO

E. Lucas Sánchez Delgado
Abogado - Procurador.
Armas, 26—TOLEDO

ULTIMA HORA

Las tropas japonesas. por el Sur de China alcanzan la ciudad de Confucio

Tokio 6 (madrugada).—La Agracia Domei comunica que los Ejércitos del Japón prosiguen su avance en el territorio Sur de China. La línea principal de avance japonés se orienta ahora en dirección a la provincia de Chantung. Fuerzas del M. Kado han alzado la ciudad china de Confucio, donde nació el célebre sabio. Por el mando japonés se ha declarado que sus soldados respetarán en absoluto la casa y tumba de Confucio. Las fuerzas chinas, en los alrededores de la ciudad de Confucio, tratan de hacer resistencia a las tropas del M. Kado, pero han sido arrolladas y vencidas, sufriendo grandes pérdidas. Algunos aviones chinos volaron sobre las fuerzas japonesas, intentando atacarlas; pero fueron contratecadas por la aviación japonesa, que les puso en fuga, derribando dos aparatos. Se ha comprobado que éstos son de marcas soviética y que corresponden a los envíos de material que hizo recientemente Moscú al mercader chino Chlangkai Chik.—(D. N. B.)

LAS REALES ACADEMIAS SE REUNIERON AYER

Salamanca, 5.—Las Reales Academias se han reunido esta mañana en la Universidad de Salamanca para cumplimentar los decretos fiscales y recibir a los académicos electos y reanudar la vida académica. Estas reuniones preceden a la colectiva de todas ellas de la Lengua, de la Historia de Ciencias exactas Físicas, Naturales, Morales y Políticas de Bellas Artes y de Medicina en las que se erigirán en corporación que llevará por nombre el de Instituto de España. Después de la individual reunión celebrada esta mañana la Universidad dió en la biblioteca un vino de honor a los académicos. El rector pronunció una alocución en la que agradeció al Caudillo la designación de la gloriosa Universidad de Salamanca para la reunión de las Academias, dió la bienvenida a sus miembros y exteriorizó sus mejores augurios y su adhesión a la Causa.

Decisiones tomadas por el Primer Senado Plenario de los obispos polacos

Prohíben toda colaboración con los enemigos de la Iglesia y del Orden Social

Varsovia, 5.—Hoy por la mañana han sido publicadas las decisiones tomadas por el Primer Senado Plenario de los obispos polacos, decisiones que entrarán en vigor el día 15 de enero. Los obispos han determinado prohibir toda colaboración con los masones, los socialistas y las demás organizaciones que son enemigos declarados o secretos de la Iglesia y del Orden Social y que propagan la indiferencia religiosa. La Iglesia católica deberá observar con especial atención los manejos del comunismo que es el más terrible castigo que sufre el mundo actual. La Iglesia habrá de combatir por todos los medios de su propaganda antirreligiosa y destinada tan solo a que los hombres se odien entre sí y a destruir todo Orden Social.

Méjico y los rojos de España

Barcelona, 5.—Marcelino Domingo y el cónsul de Méjico, Alejandro Gómez, han visitado al ministro de Defensa nacional, para entregarle un telegrama expresivo del recuerdo de los trabajadores mejicanos empleados en industrias de guerra. El texto dice así:

"Unión de trabajadores de material de guerra, aprovechan el conducto del camarada Marcelino Domingo, para enviar un saludo fraternidad de adhesión a los heroicos milicianos y al pueblo español que lucha por la reivindicación de los derechos del proletariado en estos momentos en que la reacción y el fascismo tratan de destruir las clases obreras. Viva España roja. Firmas del presidente, secretario, etc." Los visitantes consignaron la conducta y ayuda de aquellos obreros, pues con tal de proveer de armas a la España roja, trabajan gratuitamente horas extraordinarias, y además tienen ellos establecido un descuento de salarios de la jornada diaria, que lo dedican para nuestros gastos de guerra. El ministro rojo manifestó su agradecimiento por tal muestra mejicana de solidaridad.

También en Portugal baja la temperatura

Lisboa, 5.—En todo Portugal se ha recrudecido el temporal de fríos. Aunque en Lisboa la temperatura no ha bajado nada más que a dos grados sobre cero, se han encontrado cuatro cadáveres a causa del intenso frío. En algunas regiones que el fenómeno de la nieve era desconocido, han caído copiosas nevadas.

La Prensa norteamericana causa silencios los discursos de Roosevelt

Washington, 5.—Casi toda la Prensa norteamericana silencia las declaraciones del presidente Roosevelt sobre política exterior. Algunos hacen notar que tales declaraciones carecen de fundamento. Sin embargo, se sabe que las palabras del presidente tienden a justificar las medidas adoptadas para el anunciado rearmamento.

Se hace crónica la agitación Palestina

Jerusalén, 5.—Continúa la agitación en Palestina. Esta tarde fué herido gravemente un judío. Los Tribunales siguen dictando sentencias de muerte contra agitadores, aunque hasta ahora sólo dos fueron ejecutadas. El presidente de la Cámara, con motivo de los alborotos ocurridos en ella, formó otro partido y ha publicado un manifiesto atacando a Naeh Pachá.

El Caudillo concede la Medalla Militar al gobernador civil de Sevilla

Sevilla, 5.—Ha causado excelente efecto en esta capital la disposición del Generalísimo otorgando a la primera autoridad civil de esta provincia don Pedro Parlas González, la Medalla Militar en premio a sus merecimientos desde que estableció el glorioso movimiento en favor de la España auténtica. Al serle comunicado por el excelentísimo señor general Queipo de Llano esta noticia el señor Parlas agradeció al Caudillo su decisión que él por su parte consideró inmerecida.

Para todos los buenos sevillanos es motivo de congregación que el señor Parlas reciba este premio, sino suficiente el alentador para seguir rigiendo su abnegado patriotismo y tanto acierto como hasta ahora, el Gobierno civil de la provincia.

Reorganización del ejército portugués

Lisboa, 5.—El gobierno ha dado un decreto por el que se reorganiza el ejército portugués. En los sucesivos las fuerzas del aire quedarán adscritas a las fuerzas de tierra.

En el Scala se ha puesto en escena la opera Goyesca

Milán, 5.—En el teatro Scala se ha puesto en escena la opera Goyesca del compositor español Granados, habiéndose celebrado su representación como un acontecimiento artístico. Todos los diarios de la capital le dedican elogiosos comentarios.

Hasta los músicos de Moscú conspiran contra Stalin

Moscú, 5.—Hace tiempo que los periódicos vienen publicando detalles acerca del descubrimiento de enemigos del Estado. Últimamente ha sido detenido un conocido profesor del Conservatorio acusado de actividades contra el Estado, y por igual motivo ha sido encarcelado otro músico que mantenía relaciones con el anterior.

EL ALCAZAR
diario del frente

Lotería sevillana

Pro subsidio a familias de los combatientes

Lista oficial de premios correspondientes al sorteo del día 5 enero de 1938, visada por la Sección de Loterías del Excelentísimo Ayuntamiento.

PREMIOS MAYORES

Núm. 14.248 Sevilla.....	500.000 ptas.
7.907 Málaga.....	150.000 »
4.446 TOLEDO-Córdoba	50.000 »
5.246.....	5.000 »
9.217.....	5.000 »
11.437.....	5.000 »
12.141.....	5.000 »
16.609.....	5.000 »
3.899.....	5.000 »
10.892.....	5.000 »
11.226.....	5.000 »
17.267.....	5.000 »
18.159.....	5.000 »
1.677.....	2.000 »
2.640.....	2.000 »
9.574.....	2.000 »
13.787.....	2.000 »
14.529.....	2.000 »

Premiados con 800 pesetas UNIDAD, DECENA Y CENTENA

88 80 395 427 441 517 540 610 608 610
641 651 667 682 705 708 734 762 800
810 835 856 868 917

MIL

017 024 034 077 078 126 145 186 219
205 216 225 239 245 250 254 268 289
428 435 455 490 493 499 604 612 643
653 659 663 675 697 729 759 794 845
857 916 942 950 951 967 971

DOS MIL

005 027 037 071 073 087 141 161 180
196 246 255 259 307 359 361 365 366
380 392 423 442 455 486 520 550 565
578 590 604 617 641 688 722 723 753
819 910 914 975 949

TRES MIL

053 063 135 182 232 242 245 273 259
371 374 394 429 438 462 467 484 527
468 555 603 638 687 702 776 797 821
836 912 915 967 980 999

CUATRO MIL

024 038 040 081 108 165 188 194 199
200 204 212 217 261 289 296 304 312
342 348 393 454 460 500 538 543 552
559 572 597 632 655 680 728 726 748
771 760 791 815 853 854 867 982

CINCO MIL

013 034 037 071 165 168 171 208 248
252 254 266 206 356 365 391 398 402
442 491 517 530 561 578 608 614 630
656 663 666 673 705 712 715 724 777
803 836 845 863 889 899 955 996

SEIS MIL

000 008 009 035 024 026 216 219 221
241 248 249 3 3 337 347 403 4 3 429
437 459 466 478 494 495 526 602 603
611 625 645 672 699 719 764 763 811
856 903 956 957 974

SIETE MIL

052 097 101 102 256 273 365 370 401
420 435 482 487 411 509 553 561 572
714 752 770 778 796 810 834 903 917
925 936 941 940 972 978 983 983

OCHO MIL

015 024 050 082 033 110 146 151 172
228 237 327 335 428 431 497 512 552
568 597 664 703 729 767 810 812 815
833 890 916 927 950 958 988

NOVE MIL

023 035 044 068 125 147 168 173 177
183 223 239 306 317 333 396 407 424
433 437 448 462 480 508 509 5 3 588
590 606 673 692 716 756 804 853 860
936 945 967 969 972 990

DIEZ MIL

103 121 128 140 179 191 232 237 233
281 385 316 348 366 384 394 453 479
489 503 517 528 538 547 576 584 585
620 665 746 753 867 870 917 920 924
964 985

ONCE MIL

012 021 056 216 223 248 249 251 231
276 226 381 389 519 529 554 559 635
656 681 694 700 753 710 715 730 760
796 852 863 898 899 932

DOCE MIL

129 197 215 239 252 299 314 356 392
397 404 428 479 523 534 512 548 557
588 599 662 691 7 6 746 815 827 835
882 906 915 920 930 927 935

TRECE MIL

043 078 154 155 165 205 206 208 418
491 497 533 578 585 645 645 678 721
735 769 827 874 992

CATORCE MIL

132 145 150 160 215 316 328 399 426
452 473 482 546 637 759 776 821 839
845 850 878 881 962 974 981 988

QUINCE MIL

063 077 087 125 177 233 243 250 252
308 319 321 381 417 424 433 537 581
583 628 715 724 749 775 779 783 840
841 853 866 909 922

DIECISEIS MIL

034 042 064 133 151 225 246 282 323
337 348 358 3 8 491 577 518 610 611
621 658 660 666 695 736 776 777 806
812 890 901

DIECISIETE MIL

027 033 040 059 151 154 195 197 213
218 220 298 378 312 323 333 349 377
406 440 474 532 536 560 510 587 593
611 625 624 634 656 679 684 686 729
745 750 753 783 769 859 872 925 946
954 965 973 995

DIECIOCHO MIL

015 068 179 200 301 329 423 444 480
522 555 569 616 660 636 719 772 777
859 894 914 943 965 978 980

DIECINUEVE MIL

011 195 131 150 168 175 278 290 328
367 420 5 3 516 523 538 542 572 582
697 698 707 726 752 783 837 839 878
887 892 951 953 991

Nuestras tropas ocupan importantes alturas

(Crónica de Tebib Arrami del frente de Teruel).—Continuamos a la temperatura propicia para la vida de los osos polares, pero con la esperanza de que el tiempo se decida a no seguir actuando en favor de los rojos. Estos han demostrado poca movilidad hoy. Por la mañana iniciaron un pequeño ataque por el norte de Teruel, entre la capital y Conced que fué fácilmente detenido por nuestros victoriosos soldados, sin que los rojillos se determinaran a ponerse a tiro de fusil de nuestros infantes. Entre tanto, y aprovechando una pequeña ráfaga de luminosidad que permitió la acción de nuestra artillería, nuestras columnas a más arriba del citado Conced, por las lomas del alto de Celadas iniciaron a su vez un avance que nos dió por resultado la ocupación de dos cotas interesantes. Ignoro si por la tarde y por es e sector, han vuelto a movilizarse nuestras unidades. Por el sector del sur de Teruel, también por la mañana se había rectificado nuestra línea de posiciones sobre Villaezar, y todo hace esperar que si el tiempo lo permite podremos operar más a fondo por este lado. Como carezco de noticias de la tarde me limito a dar la impresión de que el enemigo a pesar de haber acumulado densos contingentes, tampoco ha sentido el deseo de ponerse en contacto con nosotros. Por lo visto esperará a que vayamos a buscarles y como no queremos faltar a las más elementales reglas de cortesía, no les haremos esperar mucho. La noticia curiosa del día es que entre la gran cantidad de material de guerra que llevamos recogido, no hay entre él, ni por casualidad, un arma que sea española y hasta las municiones del fusil llevan el marchamo extranjero. Al propio tiempo, una proporción aplastante de los prisioneros hechos en los últimos combates confirma la existencia en el ejército rojo de una extraordinaria superioridad numérica de soldados extranjeros. Las unidades de mando así mismo hechas prisionera y los cadáveres recogidos y reconocidos, son casi todos franceses; lo fue la idea exacta de la extraordinaria ayuda que países que se dicen civilizados están prestando a los marxistas de la España roja, y que sin ellos no existiría a estas horas la guerra. Es tal la cantidad de elementos de guerra y tan grande el número de hombres enviados al frente de por esos países que allí lo que menos hay son españo-

les. Pero en fin, esto no será obstáculo para que las cosas terminen como inevitablemente tienen que terminar: con una derrota absoluta y total del frente rojo. Siguen siendo admirables la resistencia y el espíritu que demuestran nuestros soldados ante la inclemencia del tiempo. Dos semanas llevan soportando temperaturas entre los 10 y los 16 grados bajo cero, y se está dando el caso curioso que las bajas por enfermedad que era de temer alcanzan en proporciones considerables, son escasas, y lo que es más curioso aún, los soldados que caen congelación momentánea que tiene que darse de baja, en el momento que entran en reacción y encuentran movilidad suficiente, ellos mismos piden volver a sus compañías e inmediatamente se aprestan a ocupar sus puestos. En fin, por la situación de Teruel no sentimos la menor prisa, únicamente nos acosa el deseo de que las operaciones se reanuden a fondo lo antes posible, para terminar de una vez y plenamente con la resistencia que aún nos ofrecen los marxistas y acabar con el sufrimiento de nuestros soldados, ante los rigores de esta invernada genuinamente polar.